

Neurey-lès-la-Demie - Documentaire

Campagnes d'antan à l'écran

Ce samedi, première de « Retour au pays natal » d'Alain Baptizet à Neurey-lès-La-Demie

L'Est Républicain - 09 sept. 2017 à 05:00 - Temps de lecture : 2 min



Le curé n'enseignait pas que le catéchisme. Alain Baptizet se souvient que dans bien des villages, c'est lui qui y a amené le cinéma... jusqu'à ce que les films montrent des scènes trop osées!

« Nous sommes en 1955, Gaston revient dans son village d'origine », situe Alain Baptizet pour présenter son dernier film, Retour au pays natal, qu'il projettera à ses concitoyens de Neurey-lès-La-Demie, en première, ce samedi soir.

Incendie spectaculaire à Velleguindry, funérailles d'antan à La Demie, ferrage d'un cheval à Borey, scènes de lavoir à Filain... Les villages alentours ont fourni le cadre aux tournages, parfois spectaculaires, du docu-fiction d'une heure et trente-huit minutes

Pour les personnages, Alain Baptizet a fait appel à des comédiens amateurs, notamment ceux de la Théâtrale de Vesoul, ainsi qu'à des figurants. Une succession de tableaux montre la vie simple des villageois au sortir de la guerre, sur le seuil des Trente glorieuses. L'intrigue se nourrit des drames et des joies qui font la vie d'un village. Ce village : Neurey ?

Publicité

A lire aussi

- Les autres projections

Chronique de l'agriculture

- « Peu de scènes y ont été tournées, il n'y a plus assez de maisons anciennes », indique l'auteur. Si son village de cœur est estompé dans le film, ses souvenirs d'enfance qui y sont liés y sont bien présents.
- « À travers les pensées et le regard de Gaston, se dessine une chronique de l'agriculture et de la campagne de cette époque », indique le cinéaste. Lequel a abandonné le format documentaire. « Les images entrent en résonance avec les souvenirs des gens, l'évocation du passé les touche. S'y référer est rassurant dans une période d'incertitudes », considère celui dont le documentaire « Paysans d'hier et d'aujourd'hui », sur le même thème, a connu un immense succès durant trois saisons dans les villages du département et des départements limitrophes.

En tournée

Pour montrer « Retour au pays natal » au plus grand nombre possible de Haut-Saônois, Alain Baptizet sera en tournée dans les villages durant ces prochains mois avec son cinéma ambulant. Comme dans les années 1950! Car il sait que les gens l'attendent, imaginant : « Souvent les projections dans les salles communales se prolongent comme les veillées d'autrefois... »

Ce samedi 9, à 20 h 30, salle de la Convivialité à Neurey-lès-la-Demie. Entrée gratuite, participation libre.

Ce soir à Neurey

-Ce samedi 9, à 20 h 30, salle de la Convivialité à Neurey-lès-la-Demie. Entrée gratuite, participation libre.